

Déplacement temporaire du buste de Carl Vogt

Fin 2020, la Ville de Genève a initié un processus de réflexion sur la question des hommages rendus dans l'espace public à des personnalités ayant encouragé le racisme et le colonialisme.

Le scientifique et politicien genevois Carl Vogt fait partie de ces figures controversées. Le retrait actuel de son buste, inauguré en 1899 et situé depuis devant le bâtiment universitaire des Bastions, n'est pas lié à ce processus de réflexion, mais aux travaux de rénovation entamés par le Canton de Genève. Ceux-ci doivent durer jusqu'en 2027.

Carl Vogt (1817-1895)

August Christoph Carl Vogt est né le 5 juillet 1817 à Giessen, en Allemagne. Son activisme politique le conduit à se réfugier à Genève, dont il devient citoyen.

Partisan des libertés individuelles et de la démocratie, il contribue à donner sa forme moderne à l'Université de Genève et à son ouverture aux femmes.

Dans le même temps, il soutient et diffuse des théories sur la hiérarchie des races et des sexes, dont l'homme blanc figure au sommet, ainsi que sur l'infériorité des personnes issues des classes populaires.

Monuments et héritage raciste dans l'espace public genevois

La Ville de Genève a publié, en mars 2022, une étude recensant les monuments présents dans l'espace public genevois qui font référence à des personnalités ayant encouragé le racisme et le colonialisme.

Actuellement, elle vise à déterminer quelles actions mettre en place pour répondre aux enjeux à la fois mémoriels et de lutte contre le racisme que posent les monuments recensés, dans un dialogue ouvert avec la société civile, les milieux académiques et le secteur patrimonial. Les hommages rendus à Carl Vogt seront examinés dans ce cadre.

Plus d'information

www.geneve.ch/heritage-raciste



L'Université de Genève s'est également saisie de la question des figurations historiques: www.unige.ch/universite/figurations-historiques

